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議 会 運 営 委 員 会 理 事 会 記 録 

日   時 平成２７年１０月１６日（金）  午後３時１０分～午後３時１６分 

場   所 第１委員会室 

出 席 理 事 

（７名） 

理  事  井 口  かづ子   理  事  脇 坂  たつや 

理  事  渡 辺  富士雄   理  事  増 田  裕 一 

理  事  原 田  あきら   理  事  佐々木  浩 

理  事  そ ね  文 子 

欠 席 理 事  

理事以外の

出 席 議 員 

議  長  はなし  俊 郎   副 議 長  横 山  え み 

 

出席理事者  

事務局職員 事 務 局 長  本 橋 正 敏  事務局次長   植 田 敏 郎 

議 事 係 長  野 澤 雅 己  庶 務 係 長    本 島 健 治                     

福 羅 克 巳           杉 原 正 朗 

担 当 書 記   太刀川   修 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 会 法 務 
担 当 係 長 

調 査 
担 当 係 長 
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（午後 ３時１０分 開会） 

井口理事 これより議会運営委員会理事会を開会する。 

 

 《第四回定例会の日程について》 

井口理事 第４回定例会の日程について、事務局から説明をお願いする。 

議会事務局次長 本日本会議終了後、区長から11月18日開会第４回定例会の申し入れがあ

った。 

 それを受けて、お手元資料１をごらんいただきたい。第４回定例会の日程（案）であ

る。11月18日から12月８日まで、会期は21日間である。初日と最終日は午後１時開会、

２日目から中日は午前10時開会を予定している。 

 なお、１日に１委員会の開催予定であり、11月25日から12月８日までが委員会の開催

予定となっている。なお、最終日に選挙管理委員及び同補充員の選挙を予定していると

ころである。 

 また、毎年４定では人事委員会勧告に伴う給与条例等の関連議案が追加提案されてい

る。その場合、理事会、議会運営委員会、また本会議を追加で開催することになるので、

ご承知おきいただきたいと思う。 

 日程（案）については、本日議会運営委員会で承認された後、ホームページ等で周知

する予定である。 

井口理事 ただいまの説明について何かあるか。 

佐々木理事 今、人事委員会の話が出たが、毎年大体11月末と言いつつも少し延びたりと

かするのだが、今のところ、組合の関係だとかいろいろあるが、日程的にはどのように

なるのか。何か情報をつかんでいたらで結構だが。 

議会事務局次長 具体的な情報というのはまだ届いていないが、例年の流れで推測すると、

11月26日に理事会、議会運営委員会、11月27日都市環境委員会後に本会議というような

予定になるかなという推測である。 

井口理事 それでは、第４回定例会の日程については、ただいまの説明のとおりでよろし

いか。 

      〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

井口理事 では、よろしくお願いする。 

 本日の議題は以上だが、ほかに何かあるか。 

脇坂理事 きょうの本会議等を見ていて思ったのだが、改めて、私たち杉並区議会は委員

会中心主義を採用してやっていくんだということを前期の議会でも確認をしたところで
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ある。そうしたことを踏まえた上で、本日、残念ながら、委員会で発言できたにもかか

わらず本会議でのそうした発言が多かったということには苦言を呈さざるを得ないので、

井口理事におかれては、また理事会の総意としても、今後そうしたことに対しては、事

情等はあるかと思うが、なるべくそうした運営に従ってやっていただくように改めて要

望したいと思うので、よろしくお願いする。 

原田理事 委員会中心主義ということで、質疑、意見などがある場合は、そこでやること

も可能になったということであり、私たちの会派はその当時は、そういうことが可能に

なったことはとてもいいことだということにしたが、決して、本会議での質疑、発言が

制限されるようなことがあってはならないという立場で私たちはその当時は質疑をして

いるので、その点だけは私たちの意見として付したいと思う。 

増田理事 脇坂理事からの問題提起ということで、私も、委員外議員での発言というので

当該委員会の中で発言できるということと、加えてまた本会議場で、付託なしというこ

とであればいたし方ない部分もあるが、その議案に対して本会議場で質疑、意見を行う

ということは極めてイレギュラーなのかな、ダブルスタンダードなのかなと捉えている

ので、脇坂理事からの問題提起の趣旨に賛同させていただきたいと思う。 

渡辺理事 議会として委員会中心主義、これは崩せないということで進んでいきたいのだ

が、新生議会になって新人議員も非常に多い中で、そういった申し送り事項が徹底され

てないところも実際にあるのだと思う。松尾さん、４年間ブランクがある中で、その間

に決まったこともかなりあったのかなと思うので、再度徹底するということで。１日１

委員会を持った理由もそこにあり、場はつくっていくという、議会運営上の問題として、

議会を円滑に運営するためにも、それを最優先にしていこうというのが基本的な話だと

思うので、その辺の徹底をよろしくお願いしたいと思う。 

井口理事 ほかにないか。――ないようなので、本日の議会運営委員会理事会を閉会する。 

（午後 ３時１６分 閉会） 


